

Herausforderungen für die Soziale Arbeit in der Suchthilfe Challenges for social work in the treatment of drug use disorders

SOLID Abschlusskonferenz | SOLID Final Conference

Frankfurt University of Applied Sciences, Nibelungenplatz 1, Frankfurt/Main

21. NOVEMBER 2024, 9:00 – 18:15 UHR

GEBÄUDE 10 | BUILDING NO. 10

Am 21. November 2024 feiern wir den Abschluss des SOLID I Projektes an der Frankfurt University of Applied Sciences. SOLID – kurz für “Social work and strengthening NGOs in development cooperation to treat drug addiction” – ist ein internationales Projekt, das sich auf die Entwicklung der Sozialen Arbeit in der Drogenhilfe in Zentralasien und China richtet. Die Veranstaltung wird zweisprachig (Deutsch/Englisch) stattfinden. Für Simultanübersetzung und Catering ist gesorgt!

On 21 November 2024, we will celebrate the completion of the SOLID I project at the Frankfurt University of Applied Sciences. SOLID - short for ‘Social work and strengthening NGOs in development cooperation to treat drug addiction’ - is an international project focusing on the development of social work in drug aid in Central Asia and China. The event will be held in two languages (German/English). Simultaneous translation and catering will be provided!

PROGRAMME

8:30 – 9:00 Begrüßung | [Welcome with coffee and tea](#)

9:00 – 9:30 Eröffnung | [Opening](#)

Prof. Dr. **Kai-Oliver Schocke** (Präsident der Frankfurt UAS)

Burkhard Blienert, Bundesdrogenbeauftragter (Drug Commissioner of the Federal Government)

Dr. **Lars Gerold**, **Sherif Azab-Els** (Deutscher Akademischer Austauschdienst – DAAD)

Prof. Dr. **Heino Stöver** und Dr. **Ingo Ilja Michels** (ISFF, Frankfurt UAS): 5 Jahre SOLID – Lessons Learned

9:30 – 10:30 Erfahrungen der Partneruniversitäten | [Experiences of SOLID Partner Universities](#)

Dr. **Nurgul Musaeva** (Bishkek State University, Bishkek): The SOLID Project in Kyrgyzstan (English)

Dr. **Dinara Yessimova** (Eurasian National University, Astana): The SOLID Project in Kazakhstan (English)

Dr. **Azizbek Boltaev**, (Bukhara State Medical Institute, Bukhara): The SOLID Project in Uzbekistan (English)

Dr. **Jiang Du**, (Shanghai Mental Health Centre, Shanghai): The SOLID Project in China (English)

Moderation: Dr. **Katarzyna Kowalczyk** (Global Public Health Network Foundation)

10:30 – 11:30 Grundlagen der Suchthilfe | [Basics of Addiction Care](#)

Dr. **Gallus Bischof** (Universität zu Lübeck): Wie Stigma in der Suchthilfe überwinden? | [How to Overcome Stigma in addiction Care?](#)

Dr. **Maurice Cabanis** (Deutsche Gesellschaft für Suchtmedizin und Klinikum Stuttgart): Medizinisch-psychologische Behandlung von Substanzgebrauchsstörungen | [Medical-psychological Treatment of Substance Use Disorders](#)

11:30 – 12:00 Coffee break

PROGRAMME

12:00 – 13:30 Praxis der Sozialen Arbeit in der Suchtkrankenhilfe | [Social Work Practice](#)

Astrid Leicht (Fixpunkt, Berlin): Crack-Handlungsempfehlungen | [Recommendations for Crack Cocaine](#)

Nina Pritzens (vista, Berlin): Synthetische Opioiden und Drug Checking – Herausforderungen für die Soziale Arbeit in der Suchthilfe | [Synthetic Opioids and Drug Checking - Challenges for Social Work in Addiction Care](#)

Gabi Becker (Integrative Drogenhilfe): Bezugs-Sozialarbeiter*innen – Menschen in Not besser stärken und integrieren | [Case Management Social Workers – How to better Empower and Integrate People in Need](#)

13:30 – 14:30 Lunch break

14:30 – 16:00 Neue Herausforderungen und Antworten | [New Challenges and Responses](#)

Dr. **Mariya Prilutskaya** (Semey Medical University, Kazakhstan): Neue psychoaktive Substanzen in Zentralasien und China | [New Psychoactive Substances in Central Asia and China \(book presentation, English\)](#)

Dr. **Jarkyn Shadymanova** (American University in Bishkek, Kyrgyzstan): Die Rolle der NGOs in der Drogenprävention, Drogenbehandlung und Drogenpolitik | [The Role of NGOs in Drug Prevention, Drug Treatment, and Drug Policy \(online book presentation, English\)](#)

Dirk Schäffer (Deutsche Aidshilfe Berlin): Ein Beispiel gelungener Selbstorganisation – 35 Jahre JES (Junkies, Ehemalige und Substituierte) | [An Example of Successful Self-organisation – 35 years of JES \(Junkies, Former Junkies and Substituted\)](#)

Moderation: PD Dr. **Ulla Pape** (ISFF, Frankfurt UAS und Universität Greifswald)

16:00 – 16:30 Coffee break

16:30 – 18:00 Sozialarbeitsforschung in der Suchthilfe | [Research on Social Work and Addiction Care](#)

Prof. Dr. **Daniel Deimel** (TH Nürnberg): Soziale Arbeit in der Suchthilfe | [Social Work in Addiction Help](#)

Larissa Steimle (ISFF, Frankfurt UAS) und **Simon Fleißner** (TU Nürnberg): Einsatz von Intuitionen in der sozialarbeiterischen Praxis | [Using Intuition in Social Work Practice](#)

Prof. Dr. **Bernd Werse** (ISFF, Frankfurt UAS): Monitoring Offener Drogenszenen am Beispiel Frankfurt, Mannheim und Dortmund | [Monitoring Open Drug Scenes Using the Examples of Frankfurt, Mannheim and Dortmund](#)

Prof. Dr. **Rebekka Streck** (EHB Berlin und Deutsche Gesellschaft für Soziale Arbeit in der Suchthilfe und Suchtprävention, DG-SAS): Niedrigschwellige, lebensweltunterstützende, akzeptierende Arbeit in der Drogenhilfe und die Rolle der Sozialarbeit | [Low-threshold, Lifeworld-oriented and Accepting Social Work in Addiction Care](#)

Moderation: Dr. **Meryem Grabski** (ISFF, Frankfurt UAS)

18:00 – 18:15 Abschluss und Ausblick | [Closing and Outlook](#)

Dr. **Ingo Ilja Michels** (ISFF, Frankfurt UAS)

Prof. Dr. **Daniel Deimel** (TH Nürnberg)

Anmeldung

Abschlusskonferenz des SOLID Projektes

Herausforderungen für die Soziale Arbeit in der Suchthilfe / Challenges for social work in the treatment of drug use disorders

SOLID Abschlusskonferenz / SOLID Final Conference
Frankfurt University of Applied Sciences, Nibelungenplatz 1, Frankfurt/Main
Gebäude 10 / Building No. 10

21. November 2024, 9:00 – 18:15 Uhr

Wir feiern den Abschluss des SOLID I Projektes an der Frankfurt University of Applied Sciences. SOLID – kurz für “Social work and strengthening NGOs in development cooperation to treat drug addiction” – ist ein internationales Projekt, das sich auf die Entwicklung der Sozialen Arbeit in der Drogenhilfe in Zentralasien und China richtet. Die Veranstaltung wird zweisprachig (Deutsch/Englisch) stattfinden. Für Simultanübersetzung und Catering ist gesorgt!

Die Teilnahme ist kostenlos.

Die Teilnehmerzahl ist beschränkt. Die Anmeldungen werden nach Eingangsreihenfolge berücksichtigt.

Bitte per E-Mail an: allaha.paiman@fb4.fra-uas.de

Titel:

Name:

Vorname:

Organisation:

Adresse:

E-Mail:

Telefon:

Anreise/Abreise:

Datum

Unterschrift